
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成 29年 4月 27日（木）午後７時３０分～９時１０分 

会   場 上河原公民館 

地域座談会の内容（意見交換の内容等） 

① 超高齢社会になってきている。その対策について、市長の考えをお聞きしたい。 

 

→ おっしゃる通り高齢化率が高くなり、皆さんから元気に過ごしていただき、地 

域社会をどのように維持していくかという課題がある。要介護者が増えていくこ 

とも想定されるので、施設整備も充実していかなければならないが、１人施設に 

入ると月あたりの経費が約５０万円かかるという状況なので、介護保険料に影響 

が出てくるのでアップしていかなければならなくなる。また、在宅医療も充実し 

ていかなければならない。そのためには、医療機関との連携や医師会の協力も得 

て在宅医療のネットワークも構築しているが、その窓口の役割を市立病院が果た 

していかなければならないと思っている。健康寿命を伸ばす取り組みを分館単位 

でやっていただいているが、あるいは健診の充実、また、地域の中で一人暮らし 

の高齢者世帯など孤立しないよう地域福祉推進員等との連携を高めて見守ってい 

くことなども必要となっている。地域によっては自治会などが維持できなくなる 

ことも懸念されるので、これから先地域の中で検討していただき、その際は相談 

させていただくこともあると思っている。 

 

② 祖父が去年亡くなったが、在宅で亡くなる３か月前から動けなくなった。医師 

から訪問看護を勧められ毎日休みなく来てもらった。料金もそんなにかからず、 

また、おむつ券補助も助かった。ぜひ、こういう制度を広めて今後とも進めてい 

ってほしい。 

 

→ ハートフルセンターに訪問看護ステーションがあって、医師会とも連携しなが 

ら西郡全体で事業を実施しています。 

 

③ 空き家問題をどう考えているか。市営住宅の建て替えなど考えているようだが、 

空き家を借り上げてはどうか。町会内にも住める状態の空き家が何軒かあるが、 

誰かに住んでもらえば世帯も増えていいと思うのだが。 

 

→  空き家については市内に 250軒、その内住める家が 50軒ほどあるが、移住定住 

のため空き家を改築して住んでいただくよう経費について支援している。使える 

空き家は空き家バンクを作っている。所有者に理解してもらって利活用していた 

だきたい。問題は、迷惑になっている壊れそうな家などが結構あることで、調査、 



精査しているところです。何とか空き家を減らす努力をしていきたい。 

 

④  市営バスについて前回聞いたときは、試行するという答えだった。全国的に免 

許証返納の動きなどあるが、三泉地区は山交バスが運行しているため、コースに 

入っていない。バス停まで歩いてバスに乗るのが大変である。デマンドは前日ま 

での予約が必要なので、循環バスを運行してほしい。 

 

→ バス停までお年寄りが行くのは難しく、何とか足を確保したいと、毎回座談会 

のたびに循環バスやデマンドタクシーの要望が上がっている。知恵を出して対応 

を考えていかなければならない。バス会社、タクシー会社、運輸局などの公共交 

通の会議があるが、運輸局も営業妨害にならないか交通機関の立場を優先するの 

で、お願いしてもなかなか要求が通らない実態がある。市としては、山交バスが 

運行していても乗客が１人２人であれば、営業妨害していないのではないかと考 

えている。今循環バスを北部と南部のルートで実施しているが、少し時間がかか 

るかもしれないが、エリアを徐々に広げていきたい。今後とも皆さんの声を伝え 

ていきたいと考えている。循環バスは、まだまだ利用者が少ないので、もう少し 

乗ってもらいたいと考えている。 

 

⑤  チェリーランド再整備の際は、温泉を２階に設置していただくと眺望もよく、 

交流の拠点になるのではないかと思う。 

 

→ チェリーランドは、建築から２５年経過した。観光の拠点になっているが、老 

朽化している。建物だけでなく周りの河川敷などもニーズに合ったように全体の 

リニューアルを考えている。道の駅としての機能が古くなった。今はだいぶ変わ 

ってきている。温泉については以前調査したがあまり良い水でなかったようだが、 

検討させていただく。２１世紀の観光拠点に生まれ変われるように、慈恩寺観光 

につながるような施設を考えたい。都市計画マスタープランで人道橋というプラ 

ンもあるが、これからどうするか今年１年間検討させていただきたい。 

 

⑥  桜並木の整備で慈恩寺まで延長する計画があるとのことだが、寒河江学園のと 

ころは植栽されていない。道路も狭い。寒河江学園から県道までも植栽をお願い 

したい。それから、道生から慈恩寺橋まで延長するという計画があると聞いたが 

考えを伺いたい。 

 

→ 桜並木については、長岡山～二の堰～チェリーランド～寒河江川～慈恩寺へと 

の構想がある。堤防に植えるには土盛りをして拡幅する必要があるため時間も経 

費もかかる。河北町からの堤防の桜並木は寒河江学園前なども、計画の中に盛り 

込んでいきたいと思っている。 

 

⑦ 三泉橋～寒河江学園間の狭い堤防道路の左右にガードレールがない。 



 

→ 堤防なので河川法によりガードレールは設置できないかもしれない。安全性を 

高めるため道路の拡幅を検討したい。 

    

⑧ 三泉～造山間の道路が冬期間渋滞する。三泉橋の上流か下流にもう１本橋をか 

ける話があったが、どうなったか。 

 

→ びっくり市の交差点のところで片側が３車線になったので渋滞は改善されてい 

るのではないか。県とも相談していきたい。 

 

⑨ 保護者の経済負担や少子化を考えて、寒河江に短期でも４年制でも大学か専門 

学校でもいいが誘致をお願いしたい。 

 

→ 新たな大学というのは、子供の数が減少してきているので難しいかもしれない 

が、機会があれば手を上げたい。若い人たちに合宿や農作業手伝いなどで来ても 

らうという取り組みを進めていきたい。 

 

⑩ 学童保育泉っこクラブが設立されるが、指導員の待遇を良くする取り組みをお 

願いしたい。 

 

→ 学童保育指導員の処遇はよくないといわれている。国の補助金も入っていて少 

し単価を上げているが、学童保育は市立ではなく、運営はクラブに任せており処 

遇にばらつきがあると聞いている。調査してできるだけ同じような処遇となるよ 

うに配慮したい。 

 

⑪ 小中学生の学力、体力が全国平均より高くなるように力を入れていただきたい。 

 

→ 学力は高い方がよい。秋田県は相当頑張っている。見習って頑張っていければ 

と思う。市長が教育の中身について言えるものではないので、教育委員会に方策 

を検討してもらいたい。必要があれば経費の面で予算化を協力していきたい。 

 

⑫ 色々な職場の職員がお昼に幸せに食事ができることができるようにということ 

もお願いしたいたい。 

 

→ そういうことなども、大事にしていければと思う。 

 

⑬ 長岡山の道路整備についてお聞きしたい。 

 

→ バスが通れるような道路を整備している。長岡山の整備計画があるが、野球場、 

陸上競技場をどうするかという大きな課題がある。陸上競技場は４００ｍとれな 



いので長岡山には作れない。野球場も老朽化している。そこをどうするか決まっ 

た後に、反対側の道路整備をしていきたい。郷土館一帯も含めて整備をしていけ 

ば良い花咲山になるのではないかと考えている。 

 

⑭ 市民浴場の建替えについては色々視察をして良いものを作っていただきたい。  

 

→ 市民浴場はほぼ活断層の上にあるので移転するが、そんなに遠くに移転する必 

要はないとのことだ。愛好者がたくさんいるので奇麗に改築し、民間の温泉施設 

と競合しないようにしたい。今年は場所の選定と設計をする予定。 

 

⑮ 今年、地域密着型特老施設ができるがどういうふうに改善なるのか。  

 

→ 旧醍醐小跡に特老施設が間もなくオープンする予定。２つの施設で 70床にな 

り、介護度４、５の方は間に合うようになる。ところが、今は介護度３以上の人 

が施設を必要としている。今年度、介護計画を見直す予定であるが、民間の事業 

者から手を挙げていただかないと整備できない。現在の施設は市内の事業者が建 

てているが、市外の事業者からも施設設置について打診しながら調査して計画を 

立てたい。介護度３以上の人にはまだまだ充足していない状況である。 

 

⑯ 学童保育は町会長・民生委員・ＰＴＡなどで委員を構成し運営しておりますが、

事故等発生時の対策や指導が必要ではないか。 

 

→ 学童保育は、各団体が独立して運営を行っておりますが、それぞれ緊急時や災

害時の対応マニュアルを作成しているほか損害賠償保険に加入しております。 

緊急時等の対策については、対応マニュアルについて指導員に周知するととも 

に、避難・救出等の必要な訓練や研修を行っております。 

市としましても、引き続き、各運営団体と連携を密にしながら、安全対策に努 

めてまいります。 

 

 


